

“Boletín informativo INQUIETUDES”

DATOS IDENTIFICATIVOS DEL CENTRO: Residencia y COFOIL AFANIAS-Canillejas

Persona de contacto: Esther Alcalde

Teléfono de contacto: 91 741 57 00

Dirección de correo electrónico de contacto: ealcalde@afanias.org

En 2004 surge la idea de abrir canales de comunicación y dar voz a las diferentes personas que formaban AFANIAS Canillejas. Desde hace 18 años se realiza de forma periódica este boletín en el que se refleja la vida del centro y las inquietudes de las personas que lo conforman. Cuando surgió la idea, se abrió un proceso para ofertar a todos los usuarios y profesionales del centro la posibilidad de participar. Se creó un equipo de redacción, se creó una metodología de trabajo y se buscó financiación para la impresión de los ejemplares.

En la actualidad la periodicidad del boletín es cuatrimestral. El equipo de redacción está compuesto por usuarios y por profesionales y la participación es voluntaria. En cada publicación los textos se adaptan a lectura fácil con la colaboración del equipo de validación de textos del centro, que han recibido formación específica para ello.

La revista se imprime en formato físico y se reparte en el centro a usuarios, profesionales y familias. Por correo ordinario se envía a todos los agentes sociales que colaboran con AFANIAS Canillejas.

Objetivos:

El principal objetivo del boletín es dar voz a las inquietudes de las personas que forman AFANIAS Canillejas. Otros objetivos específicos que se persiguen con esta práctica son:

- Crear un canal de comunicación interno y externo
- Crear y ampliar los espacios y oportunidades para que las personas opinen y tomen decisiones sobre las cosas que les afectan.
- Dar apoyos personalizados a las personas que participan para que puedan comunicar sus vivencias e inquietudes.
- Generar cambio, con impacto positivo en la vida de las personas, a través de acciones significativas.
- Generar alianzas con la comunidad, facilitando la inclusión y promoviendo el ejercicio de ciudadanía plena

Metodología:

Reuniones del equipo de redacción: El equipo de redacción en el que se deciden las secciones y los contenidos, está formado por personas con discapacidad intelectual y profesionales de los diferentes servicios de AFANIAS Canillejas (Envejecimiento prematuro, RESCO y COFOIL) y

Centro concertado por la Consejería de Políticas Sociales, Familia, Igualdad y Natalidad

representantes de la dirección del centro. Hay secciones fijas, en las que cada usuario decide su contenido, y otras que varían consensuadas en el equipo de redacción.

Las personas participantes repasan las actividades más significativas del cuatrimestre pasado y deciden en qué formato se van a difundir, se planifican cuáles serán las secciones, los contenidos y las posibles entrevistas, se deciden los temas de los que cada redactor, o grupo de debate, quiere hablar y quién será su persona de apoyo, se reparten las tareas y se planifican los tiempos.

Maquetación: dos profesionales se encargan de ir maquetando los artículos, entrevistas y reportajes que van llegando. Una vez maquetado se envía a la imprenta para que nos ofrezca un presupuesto. Si el presupuesto se ajusta a nuestras necesidades, lo aceptamos y empieza el proceso de fabricación.

Difusión: Una vez ya están impresos los boletines, se reparten en el centro a usuarios, familias y profesionales, y se realiza la difusión entre los diferentes agentes sociales, servicios del barrio, entidades colaboradoras, etc..

Recursos

- Recursos materiales: Ordenadores, programa informático de maquetación de revistas/boletines.
- Recursos económicos: Dotación económica del APA Canillejas para imprenta.
- Recursos humanos: Equipo de redacción y colaboradores puntuales

Resultados

- En la actualidad participan, como redactores fijos, 5 personas con discapacidad intelectual. 7 profesionales dan apoyo para sacar adelante todas las publicaciones.
- Participan como colaboradores 15 personas con discapacidad intelectual.
- Se ofrece una difusión de la publicación tanto interna como externa. Se difunde a varias entidades del sector, diferentes agentes sociales y diversos servicios del barrio con quien el centro tiene alguna vinculación.
- Desde 2004 hemos publicado 60 boletines. De cada boletín se imprimen en la actualidad 160 ejemplares, y se envían en formato electrónico alrededor de 16 boletines más.
- Diversos usuarios han conseguido a través de su participación en el boletín poder expresarse, visibilizar su día a día, sus alegrías, tristezas y preocupaciones. Algunos han podido promocionar sus proyectos de inserción laboral o sus proyectos personales (blogs, huertos, pinturas, manualidades, etc), y otros compartir con los lectores temas que les preocupan o sobre los que son expertos.
- En cada reunión del equipo de redacción se genera la oportunidad de escribir sobre aquello que la persona con discapacidad intelectual quiera comunicar. Se elige la persona de apoyo que pueda ayudarle a conseguirlo.